

KOCHI 2018 ROTARY 2019 CLUB SINCE 1937



週報



Weekly report

第3389回
第3390回

2019年4月16日
2019年4月18日

2019年5月7日発行

● 会長挨拶

皆さん、こんにちは。今日は、盛りだくさんの行事がありますので、会長挨拶はこれで終わりです。
今日のゲストスピーカーは、鬼丸昌也さん。十数年前からの私の親友で、たまたま高知にお見えです。卓話をお願いしました。彼は、アフリカの少年兵を救出して職場復帰させるというNPOの活動をしています。よろしくお願いします。



■本日のプログラム [5月7日]

情報集会(グループ夜間例会)発表①

会 長	横 田 英 毅
副 会 長	大 久 保 千 堯
幹 事	中 島 和 代
副 幹 事	中 澤 陽 一
会報責任者	武 樋 泰 臣

4月16日 例会

- **ロータリーソング** 「四つのテスト」
- **今週のピアノ曲** 「ベートーヴェン ト調メヌエット」
ピアノ演奏：宮地公美子会員
- **来訪ロータリアン**
高知中央RC 浜崎日美子氏



● **退会挨拶** 武者弘晃会員

丸3年、高知で勤務させていただきました。皆さまとの出会いのお陰で、大変充実した高知での生活を過ごさせていただきました。先週木曜日、東京での引き継ぎが終わり夜のフライトで高知空港に降り立ったのですが、その瞬間、寂しい思いがものすごく込み上げてきました。町を歩いていても、鏡川から見る天神橋の風景なども胸に迫るものがあります。

次は、東京の芝支店、東京タワーの近くで再開発の進んでいる地域です。先週、いろんなお客さんにご挨拶したのですが、これから上場を目指す若い企業で、ヒゲを生やして、ガラス張りの大きなフロアで仕事をしている方が多く、刺激を受けて帰ってきました。

高知ではたくさんの思い出をつくることができました。東京で疲れたり、懐かしいと思ったときには、ぜひ高知に帰ってきたいと思いますので、その際にはよろしく願います。3年間、本当にありがとうございました。



● **新入会員紹介**

・ 出口 学氏挨拶

4月1日付けで拝命し、先週より高知にまいりました。歴史と伝統ある高知RCにお声掛けいただき、本日ご挨拶というありがたい機会をいただきました。

私は、大阪生まれの東京育ちで、東京と大阪を行ったり来たりの子供時代を過ごし、会社に入ってから、大阪、東京、広島、東京、西に東に、そして今回高知で、また西にまいりました。

先週の日曜日、とさでんの1日乗車券で、はりまや橋から後免、いの、JRで高知駅まで帰って、今度は棧橋通りまで。来週以降は観光地を回って一つ一つ高知を知っていきたいと思っています。ご指導、ご鞭撻、どうかよろしく願います。



● **ゲストスピーチ**

僕は13歳 職業、兵士。

～アフリカの元子ども兵が教えてくれたこと～

認定NPO法人 テラ・ルネッサンス事務局長 鬼丸 昌也 氏



私は福岡で生まれ、京都の立命館大学に入学、4年生のときにテラ・ルネッサンスを立ち上げて、今年で18年。主にカンボジアでの地雷除去支援、アフリカの三つの国で、元子ども兵や紛争で性的な被害を受けた女性たちの自立・社会復帰を支援する活動を行っています。

アフリカ大陸にはウガンダを含め、とても魅力的な文化や歌がたくさんあります。素敵なのも住んでいます。経済もものすごく伸びていて、25年前、800万人の内80万人が虐殺されたルワンダは、今、アフリカのシンガポールと呼ばれています。パソコンのウインドウズのほとんどをここで開発し

ていますし、会社を創ると決めて登記まで、オンラインでわずか6時間。会社の設立シェア数は世界で3番目。今、アフリカ大陸は大きな変化を遂げて、市場としても非常に魅力的で、10年後、20年後、日本に来るインバウンドのほとんどは、アフリカ人になっていると思います。

2004年、アフリカのウガンダで子ども兵の調査をするときに出会った彼は12歳のとき、兵士にさせられるため武力勢力に誘拐されました。銃の扱い方、軍隊のルールを教えられた後、脱走を防ぐために、自分の生まれ育った村に襲いに行かされ、残虐な行為をさせられます。彼のように命令され、自分の親を殺したり傷つけて二度と親に受け入れてもらえない、一緒に暮らすことができなくなった。そんな経験をしている子ども兵が世界には25万人います。その多くはアフリカの中央部で確認されています。

子どもたちが兵士にならなければいけない原因は、大きく分けると三つ。



一つは子どもが素直だから。麻薬、アルコール、教育によって洗脳がしやすい。「風に立つライオン」の映画の中で、子ども兵士たちが麻薬を打たれて地雷があるかどうか確認のために歩かされるシーンがありますが、これは実話です。

二つ目は、武器が小さく、軽くなったので子どもでも扱える。

三つ目は、僕らの暮らしと関係がある。それを一番分かります。テラ・ルネッサンスが支援に力を入れているのがコンゴ民主共和国(旧ザイール)です。コンゴの東側では、未だに戦闘が続いていて、20年間に戦闘で亡くなった人は約540万人。未だに5,000人近い子どもたちがジャングルで戦っています。

コンゴの戦争は内戦です。周りのアフリカの国はコンゴの混乱に乗じて軍隊を派遣するため、戦争はますます激しくなります。さらに、アメリカ、イギリス、フランス、中国といった大国、先進国が周りの国を通じて、あるいは自ら入ってきて武器やお金を渡し、軍事顧問を派遣します。

戦争や紛争の原因は一つだけではなく、いろんなものが重なって起こります。コンゴの場合は、レアメタル、金・プラチナ・ダイヤモンドなどの貴金属、石油などの資源です。広島原爆のウランの86%はコンゴで採掘され、ベルギー経由でアメリカに渡ったものです。コンゴは独立以前から豊富な資源があり過ぎて、世界中の欲望を引き込むブラックホールのように、武器やお金や欲望が入ってきて戦争が続いています。

僕たちが活動しているコンゴの東側は、まだまだ治安が悪くてインフラが整っていません。NGO、NPOにとって海外でインフラが整備されていることは重要です。僕たちが撤退するかしないかの判断は、国境なき医師団がそこで活動しているかどうか大きな目安になります。今、僕たちが支援しているコンゴ東部は、治安が悪いこととインフラが整っていないことが理由で、3年前に国境なき医師団も撤退しました。非常に支援するのが難しい地域ですが、私ども日本の1団体として頑張っています。

この国の内戦の原因である、地下資源からなる製品を誰が使っているか。僕らです。当事者かもしれない自分が、それが原因となって傷ついている人たちを支援するって偽善じゃないかと思いました。何のために、誰のためにこの活動

をするのか、ずっと考えていると、ふと気づきました。

どの国から来たか分からない資源を使っている製品をむやみに買い換えてしまうことが、こういった国の戦争を大きくする可能性があるのではないかと。新しい商品を買うのが悪いとは言いません。日本は経済大国でいろんな国から輸入しています。ならば、その輸入品はどこから来たのか、誰がつくったのか、誰が運んできたのか。こうしたことに興味関心を持つことはできるかもしれない。1歩進んで、調達先を変えることもできるかもしれない。簡単なことに気づきました。僕らが変わればいいんだと。僕らの生活の中に、遠い国の子ども兵を生み出す原因が、ささやかでも含まれていると認める中で、生まれてくるのは変革の力です。自分たちの行動や選択を少しだけ変えればいいと。

「ロータリーの友」の2月号の難民特集の中に、SDGsのことが書かれています。世界の190カ国が2030年までに達成する目標を掲げ、この目標を達成しないと地球も人類もおかしくなる。だから解決しようという17の目標と169の指標です。日本のSDGs推進本部の本部長は安倍総理です。SDGsを達成するために一番必要なのは、ビジネスセクターの皆さんです。ビジネスがたくさんの人を雇用し、たくさんの資源を消費し、あらゆるものを活用して新しい物やサービスを提供し続ける。このビジネスセクターのプロセスが、より社会性を持って、環境や人権、地域の活性化に配慮したら、必ず世界は変わる。逆に、ビジネスセクターがSDGsに協力しなければ世界は終わる。と国連は言っています。

私たちは、子ども兵の話から紛争に関連する鉱物、その鉱物を消費している先進国の企業や人々が変わっていくことが大切だということで、いろんなところでお話をさせていただいています。森永製菓のDARSというお菓子は、強制的に子どもを働かせていないカカオ豆だけを使ったチョコレートです。こういう問題に取り組み初めている企業が若者達から応援されているという現状もあります。

最後に、国際ロータリーは世界最大のNGOです。ポリオの撲滅はあと3カ国。これはまさしくロータリアンのお一人お一人が蓄積してきたものです。私たちは、そんなロータリーの皆さんにお話させていただくことを光栄に思っています。ありがとうございました。



● 幹事報告

4月23日は、18日の合同夜間例会の振り替えで休み。4月30日はロータリー休日です。次回の通常例会は5月7日です。

4月18日 8ロータリークラブ合同夜間例会

● ロータリーソング「君が代」「奉仕の理想」

● 前田会長挨拶



皆さま、こんばんは。本日も春らしい気持ちのいいお天気となりました。満月の1日前のきれいな小望月を十分楽しめそうです。

新年度スタート4月半ばの、また初の10連休を間近に控えた何かとお忙しい中、8RC合同夜間例会にご来賓の皆さまはじめ、たくさんのロータ

リアン並びに関係の皆さまにご出席いただき、誠にありがとうございます。

また、昨年11月3日の当クラブ創立60周年記念行事には、掛水、関、柳澤のバスターを はじめ、たくさんの皆さんにご多忙の中ご列席いただきまして、お陰様で盛大で充実した周年行事となりました。ここに改めまして、深く感謝を申し上げます。

恒例となったこの夜間例会ですが、調べてみると今回で45回目となるようです。第1回は1975年5月23日に高知・東・西・南の4クラブで「合同会員家族親睦会」という名目でスタートしたという記録があり、最初のころはご家族も参加されていたようです。そして、8回目から北、12回目から中央、19回目から仁淀、29回目にはロイヤルの各クラブさんが参加されて、現在の8RCによるものとなりました。予想外に古くから、また切れ目なく行われていること、それ故、現会員はこの合同夜間例会を伝統ある行事として、これからも継続する責任があると思った次第です。

皆さまご存知のように、平成の世もあと10日余りを残す

のみとなりました。この度の改元は、江戸時代の光格天皇以来、約200年ぶりの生前譲位によるもので、明るい祝賀ムードの中で、また史上初の10連休の最中に改元を体験することになります。そうした、いわば幸せな状況の中で「令和」の世を迎えるわけですが、新しい時代はこれまで以上に変化のスピードが早く、激しい時代となることが予想されます。そこには、5G第5世代移动通信システム、AI人工知能、遺伝子技術の進歩等々、かなりの希望を抱くことができる部分もあると同時に、プライバシー侵害やAI、遺伝子技術のよからぬ方向への利用など、若干の不安も感じてしまうのは私だけではないと思います。加えて、高知では南海トラフ地震という極めて気がかりな危険が続きます。

そんなご時世ではありますが、今宵は悩ましいことはとりあえず脇に置いて、懇親会ではたっぷり楽しみ、気分転換をしていただければありがたいと思っています。ホストクラブの当クラブとしましては、委員長の田村をはじめとする親睦委員会を中心に、渾身のおもてなしをさせていただきます。それでもなお至らぬ点がございましたら、ロータリーの寛容の精神でご容赦いただきますよう、何とぞお願い申し上げます。

最後になりましたが、8RC各クラブのますますのご発展と、本日ご参会の皆さま方に、大変貴重なお時間が楽しく、心地良いひとときとなりますよう心より祈念申し上げまして、簡単ではございますが、私の挨拶とさせていただきます。

● 物故会員

森光恵三様 (享年・72歳 高知西RC)
溝淵源樹様 (享年・89歳 高知東RC)
上地 清様 (享年・82歳 高知北RC)



● 来賓、並びに参加クラブ紹介

◆ 長期交換留学生及びローテックスの紹介

◎ローテックス 武市 縁さん

昨年4月、私がまだアメリカにいたときは、留学生と一緒にニューヨークやワシントンなど東海岸に旅行に行ったり、新しいホストファミリーと出会ったり、イースターがあったり、学校でも卒業に向けて動き始めているころでした。ロータリーの会がある度、このジャケットを出す懐かしさと寂しさで泣きそうになります。

私もこの春から高校3年生、受験生として少し忙しくなって、余りこちらに出席が叶わないかもしれませんが、これからもローテックスとして関わっていければ嬉しいなと思っています。今日はありがとうございます。





◎長期交換留学生 エイプリル・デラクルスさん

ロータリークラブの皆さん、お久しぶりです。私は昨日18歳になりました。ホストファミリーや友達とお花見に行つて、日本で初めて桜を見ました。桜はきれいで私のお気に入りの花になりました。私は日本は美しく素晴らしい国だと思います。着いたばかりのころ、周りの美しい山々が見えたのを覚えています。田んぼもとても美しかったのを覚えています。最近、東京に行つて富士山を見ることができました。富士山は町から見ることができ、雪でいっぱいでした。

私は最近、ホストファミリーと釣りをするために海に行きました。5匹の魚を釣つて、とても楽しかったです。日焼けして赤くなりました。

日本とアメリカは文化が違つるので、日本に留学することにしました。アメリカでも、普段は人と人は距離を少し置きますが、日本人の距離より断然近いです。私は日本の方が居心地がいいです。

もう一つ、日本ではたくさんお辞儀をします。すみません、ありがとう、ごめんなさい、こんにちは、さよならのときなど。実際、これは役に立つと思います。私はお辞儀の習慣が好きです。

ホストの両親は、「アメリカの両親は18歳の私にハグとキスをするか」と尋ねます。今でもハグやキスはもちろん、アイラブユーと毎日、お互いに言います。アメリカでは普通のことですが、日本ではとても珍しいことです。5、6歳の小さい子まではハグやキスをするけれど、それ以上になると恥ずかしくてしません。親子も少し距離があります。これらは私の経験から学んだことのいくつかです。

私はもう8ヵ月近く日本にいます。つまり、日本にはあとわずか3ヵ月です。私は日本でたくさんのことをしてきましたが、まだもっとやりたいと思っています。東京へ旅行して、有名な渋谷のスクランブル交差点を歩けるといいのですが。また大阪に行つて、タコヤキとレインボーチーズトーストを食べたいです。また、夏の前に北海道にラベンダー畑を見に行きたいです。

私はロータリーやホストファミリー、友達、そして土佐女子での8ヵ月間の素晴らしい経験に感謝しています。私は日本で楽しんでます。この長いスピーチを聞いてくれてありがとうございました。これからもよろしく願います。



◎長期交換カウンセラー 筒井善樹会員

武市さん、エイプリル、もう一人、現在、アメリカに派遣している吉岡ねねさん。彼女も一人頑張っています。その様子は月初に報告書として回覧しています。なかなか読み応えのある内容ですので、ぜひお目通しいただければと思います。

長期交換事業、今後とも皆様のご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。



◇ 例 会 変 更 ◇

高知東RC 5月15日 ローターイ休日(阪)	高知南RC 5月16日 職場例会(阪)
高知中央RC 5月16日 夜間例会(城)	高知南RC 5月30日 ローターイ休日(阪)
高知西RC 5月31日 ローターイ休日(三)	

※例会場ホテル：(三)…三翠園 (城)…城西館 (阪)…ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

😊 ニコニコ箱 【4月16日】

- 川崎 敦子** 昨日4月15日に弊社不二電気工芸(株)は、三菱電機の代理店として創立70周年を迎えました。これもひとえに皆さまの温かいご支援、ご厚誼の賜と深く感謝申し上げます。これを機に、より一層の努力をいたしてまいります。今後ともよろしくお願い申し上げます。また、4月より三菱電機ホームページにZEBソリューション導入事例として不二電気工芸の動画がアップされました。同時に四国経済産業局の省エネ優良事例として(有)不二興産も載っています。お暇なときにご覧くださいませ。誕生日にお祝いのお花をお贈り頂きありがとうございますございました。幾つになってもお花は嬉しく、心まで華やぎます。アラフォー、アラフィー、その次はアラ還とか?悔いのない充実した日々を過ごしたいと思っています。カードには横田会長のにこやかな写真が添付され、直筆のメッセージを頂きました。これは宝物です!大事に取っておきます。中島幹事のお心配りにも感謝してニコニコします。
- 高村 禎二** 妻の誕生日に美しい花を頂きありがとうございます。また、3月下旬から4月上旬にかけて、妻にへそくりを出してもらって、リスボンとモロッコに行ってきました。併せてニコニコさせていただきます。
- 中村 裕司** 鬼丸さん、本日はゲストスピーチありがとうございます。ロータリー中四国地区青少年交換オリエンテーションでは、先生のお話にインスパイアされ、勇気づけられ、もう数百名の高校生が世界に羽ばたいて行きました。今後ともよろしくお願いいたします。

🌸 5月のお祝い

(会員誕生日)	松崎郷一郎	芝藤 倫朗	高野 一郎	福島 清三
	森本 道義	右城 猛	安光 保二	各会員
(配偶者誕生日)	入交 明子	大原 準子	津野 松英	吉澤 実倅
	櫻井 裕美	各会員配偶者		
(結婚記念日)	武樋 泰臣	高村 禎二	森本 道義	紫藤 秀久
	嶺岸 康	関 雅文	土本 昭雄	芝藤 倫朗
	北澤 和彦	高野 一郎	吉村 貴志	亥角 政春
	森 恒一郎	各会員		

◇ 出 席 率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイクアップ	出席率
4月16日	(-7)93	57	20	9	76.74
4月 2日	(-6)92	67	5	14	94.19

◇ 出 席 率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイクアップ	出席率
4月18日	(-9)93	48	24	12	71.43
4月 9日	(-6)92	55	7	24	91.86

● 累計額 [4月16日現在]

ニコニコ箱	869,500円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	342,597円	ポリオ募金	417,900円
-------	----------	--------------------------------	----------	-------	----------

■ 次週のプログラム [5月14日]

情報集会(グループ夜間例会)発表②

創 立 昭和12年10月
 例 会 日 火曜日 12:30~13:30
 例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131
 事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
 TEL(824)8660 FAX(824)2529
 E-mail shinairc@joy.ocn.ne.jp
 HPアドレス <http://www.221.ne.jp/kochirc/>